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今日章丘

城事

大大学学生生开开学学，，““黑黑出出租租””返返潮潮
“黑出租”屡禁不止，交通运力不足是主因

“‘黑出租’出现的直接
原因，我认为是存在运力严
重不足的问题，主要还是车
数量太少。”章丘明众有限责
任公司总经理戴军对记者
说，目前章丘共有出租车267

辆，而章丘的常住人口大约
在30万，根据相关规划每万
人拥有25辆出租车的目标计
算，应该有750辆出租车才能
符合章丘城区的需求，显然
目前章丘运力达不到规划目
标。

“出租车数量没变，城区
在不断扩大，再加上人口南
北分布不均，这才导致了‘黑
出租’的存在。”戴军告诉记
者，开正规出租车需要交纳
一定的出租车承包费给出租
车公司，而“黑出租”完全没
有这方面的开销，在收入基
本均衡的情况下，干“黑出
租”显然比正规出租车成本
要低。

另外，戴军也承认，目前
正规出租车的一些违规现象
也导致正规出租车的信誉降
低，公司方面也采取了包括
罚款、停运、教育等一系列措
施规范出租行业的发展。

从章丘交通运输局提供
给记者的章丘出租车运力报
告来看，目前存在新老城区
运力分布不均的问题。分析
报告指出，章丘目前有近
65%的出租运力分布在老城
区，即铁道以北，而铁道以南
的新城区因为面积广、人口
分布较为稀疏，仅有25%的
运力分布。

长久以来，出租车“扫马
路”式的运营模式，使得不少
出租车司机养成了集聚在闹
市区招揽生意的习惯，这既
加重了中心区域的拥堵，又
造成偏远地区有打车需求但
无车可打的尴尬局面。

章丘出租办一位工作人
员表示，目前打击“黑出租”
已经成为了常态化的工作，
但效果有限。要真让“黑出
租”失去市场，要采取增加
出租运力、公交车延时等措
施来使得交通更便利，这样
才能够让“黑出租”的数量
减少。

随着学生及农民工客流的返程，章丘城区及大学城的“黑出租”再次活跃起来。近日记者走访了章丘火车
站、汽车站以及大学城区域发现，虽然章丘交通部门一直对“黑出租”采取打击整治的措施，但依旧没有改变“黑
出租”回潮的现象。“黑出租”为何屡禁不止？导致“黑出租”存在的土壤有哪些？记者对此进行了调查。

整治“黑出租”

根本在增加运力

随着学生返校，大学城附近聚集了很多等活的“黑出租”。

居住在章丘龙泉小区的王
先生，在一家企业从事销售工
作，每天由于工作性质的原因，
工作时间相对宽松，在下班或空
闲时间就开“黑出租”赚点钱。

“其实大学城聚集的大部分
都是附近的居民，家里有辆车，
没事的时候就兼职赚点外快。”
王先生对记者说，在章丘，聚集
在汽车站和火车站之外，义乌市
场、大学城小吃街以及各高校的
门口也都是“黑出租”的集聚之
地。

“为了避免发生‘抢客’的情
况，我们几个经常跑固定线路的

会提前统一价格，所以平均每辆
车基本上都会有生意。”据王先
生说，一般从大学城小吃街到龙
泉大厦政务区附近5块，到火车
站附近一般20块钱左右，到山
财、齐鲁师范一般在2- 5块不
等。“如果几个学生拼车一起坐
的话，价格到时候可以商量。”

记者与王先生攀谈得知，除
寒暑假之外，晚上6点之后的客
流是最好的，公交车没了，出租
车到这边的又不多，所以一般在
小吃街路口不用等几分钟，就会
拉到需要坐车的学生。

而往返济南市区的“黑出

租”似乎生意更好做一些。21日
记者在山东技师学院门口看到，
虽然目前学校还没有开学，但已
有部分学生提前返校。几辆面包
车在学校门口等候，当有行人或
学生走近公交站牌时，面包车车
主就从驾驶座上走出来和他们
交谈。

“到体育中心10块，公交多
一块，一个小时就到。”多数等车
的学生不为所动，但是一些急于
赶时间的市民出行心切，选择了
这些面包车。“坐我这车时间快，
有座位，直接送到目的地。”随后
记者和一位乘客坐上了这辆面

包车，记者注意到，每到一处人
多的公交站牌，司机就停车，逐
一询问，没有乘客上车才会离
开。“交通稽查查得很厉害，一旦
查到，行车证就会被扣，还要交
近千元的罚款。”这位司机表示。

“我干这行三年多了，赶上人
少的时候也拉不到人。”这位司机
给记者算了笔账，章丘到济南大
约50公里，单程耗油大约6公升，
约花费35元，来回一趟油钱就是
70元。而他的面包车最多拉7个
人，一人10块钱，一趟往返就是
140块，如果一天多跑几趟，每天
收入就会几百元。

车主>> 开“黑出租”成副业，最多日赚几百元

“如果同样路程的话，肯
定是哪个便宜坐哪个。”在章
丘火车站，居住在眼明泉小区
的王女士说出了自己的观点。
据王女士介绍，春节前后正规
出租车私自涨价，一直到正月
初八左右这种现象才有所缓

解，但肯定还有这种现象。
“那几天只要一出门，原本

起步价的价格直接一口价10块，
还不打表。“黑出租”的价格比正
规出租车价格要低，所以作为乘
客来说，当然选择价格低的。”王
女士认为，缺乏有效监管，有时

也会导致“黑出租”的大范围发
展。

另一位居住在明珠小区
的鲁先生则表示，正月十五灯
会 那 几 天 ，由 于 一 直 持 续 很
晚，灯会结束之后想回家几乎
打不到正规出租车，公交线路

也没有延时，所以只能无奈选
择“黑出租”。“现在别说大学
城了，在明水城区打车有时候
都 很 困 难 ，出 租 车 数 量 太 少
了，所以‘黑出租’自然就多，
是不是应该增加出租车数量
呢？”

乘客>> 正规车经常难打，而且“黑出租”便宜
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